

nombre los universitarios pronunciamos siempre con emoción, sabe él sentir como chileno cuánto a esta tierra nuestra se refiere. Tanto vosotros como él nos habéis hecho considerar que este momento, más que de una despedida, tiene los caracteres de una iniciación. Libres de todo vínculo contractual, aspiramos a incorporarnos ahora a una nueva legión, la de los servidores voluntarios de nuestra enseñanza, porque nos sentimos unidos a ella por lazos indestructibles, sobre todo en estos momentos de inquietud social cuando la escuela tiene, más que en ningún otro momento de nuestra historia, el deber de encauzar las aspiraciones colectivas y de orientar a la juventud, con criterio realista, por caminos que la conduzcan a la superación de sus posibilidades presentes.

Como educadores no somos conformistas. Creemos, por el contrario, que la enseñanza debe, para sacar el debido provecho de los progresos de las ciencias de la educación, renovar constantemente sus métodos, y para mejor adaptarse a las nuevas necesidades del medio social, rectificar periódicamente sus orientaciones.

Por esto, después de brindar por vuestra ventura personal y la de vuestras familias, formulamos nuestros mejores votos por que el espíritu innovador propio de esta época arraigue profundamente en la educación chilena.

<https://doi.org/10.29393/At311-19DURA10019>

### **El día de la Universidad**

El día 14 de mayo en curso, fué celebrado con una hermosa velada el día de la Universidad, la cual se llevó a efecto en el Teatro Concepción. Este acto adquirió especial relieve por su significado y por la

selecta concurrencia que demostró, una vez más, el cariño que sienten los penquistas por cuanto se relaciona con la institución que ha conquistado para la metrópoli del sur un sólido prestigio como centro de atracción cultural. Año tras año, la Universidad de Concepción ha ido mejorando su atención en el aspecto material, al edificar hermosos y amplios edificios que son un modelo en su género. Y junto con darle al alumnado la grata sensación de un ambiente acogedor, las diversas facultades han podido contar con los elementos modernos que requiere hoy día la enseñanza universitaria. Labor de perseverancia y de superación que le ha dado a este instituto cultural un prestigio que ha traspasado todas las fronteras.

En el curso de esta velada, en la cual se desarrolló un escogido programa, el profesor y Decano de la Facultad de Odontología, don René Louvel Bert, pronunció un bello y conceptuoso discurso, en el cual en apretada y medulosa síntesis puso de manifiesto la labor desarrollada por la Universidad a lo largo de sus treinta años de existencia. El discurso del profesor Louvel—que se publicará en el próximo número de «Atenea»—refleja con rasgos certeros la marcha ascendente y firme de la Universidad que ha cimentado su progreso, no sólo mediante el admirable tino con que ha sido dirigida, sino también con el amor que la ciudad ha demostrado en todo momento en que se ha querido amagar las fuentes de entradas que le permiten mantener y ampliar su obra de difusión de altos estudios, que han alcanzado ya en el país una importancia de primer orden.

En el acto a que nos referimos se repartieron los premios anuales a los alumnos que más se distinguiere-

ron en sus estudios. Agradeció dicho estímulo el alumno premiado de la Escuela de Ciencias Jurídicas y Sociales, don Jorge Mendoza Bahamondes.

#### Premios municipales de literatura

En un acto celebrado el día 21 de mayo, en la sala de sesiones de la Municipalidad de Santiago, fueron entregados los premios de literatura correspondientes al año 1950, que otorga la mencionada Corporación.

En poesía el premio fué dividido entre los poetas jóvenes: Claudio Solar y Miguel Arteche. En teatro lo recibió el escritor don Camilo Pérez de Arce. En ensayo, el señor Félix Schwarzman y, finalmente, en novela el escritor y parlamentario rancagüino don Baltasar Castro.

Actuaron como jurados en este certamen los señores Hernán Díaz Arrieta, Misael Correa Pastene y Luis Durand.

El discurso de ofrecimiento y significado de estos estímulos a la labor literaria fué pronunciado por el regidor señor Larraín. Agradeció el escritor Baltasar Castro.

#### Homenaje a Julio Barrenechea

El poeta Julio Barrenechea ha sido objeto durante su visita al país, a donde ha venido con licencia, desde Bogotá, capital en la cual desempeña el cargo de Embajador de Chile ante esa nación hermana, de diversas manifestaciones de afecto y simpatía, por parte de sus numerosos amigos y colegas en la labor literaria.

La Sociedad de Escritores también se hizo presen-